
Les décisions 

• Compte rendu du 16 septembre 2010 
• Présentation du projet labex « SyTiMOBIL » 
• Election du bureau 
• Désignation du directeur du 510/SIP 

Compte rendu du 
Conseil d' Administration 

du 05 novembre 2010 

• Désignation des représentants de l'UVHC au conseil d'administration du PRES 
• Désignation du représentant de l'UVHC au conseil d'administration de VALUTEC 
• Attribution du marché commissaire aux comptes 

Le quorum étant atteint la séance débute à 14H1 O. 
M. le Président donne lecture des pouvoirs et arrête l'ordre du jour. 
Il demande aux conseillers leur accord pour ajouter deux points : 

- La présentation du projet labex « SyTiMOBIL » . 
- La désignation des représentants de l'UVHC au conseil d'administration du PRES et la 

désignation du représentant de l'UVHC au conseil d'administration de VALUTEC. 

M. le Secrétaire Général précise que les personnalités extérieures n'auront pas de voix 
délibérative lors de ce conseil car leur mandat a pris fin à l'élection du nouveau Président. 
Mais ce dernier a souhaité leur présence et informe les conseilleurs qu'il souhaite garder les 
mêmes personnalités extérieures. 

• Compte rendu du 16 septembre 2010 

Vote : adoption à l'unanimité 

• Présentation du projet labex « SyTiMOBIL » 

M. Guerra présente aux conseillers ce projet de laboratoire d'excellence « Systèmes de 
Transports sûrs intermodaux et durables pour les populations vieillissantes et à Mobilité 
réduite » dont l'objectif est de devenir centre de référence pour la mobilité durable en France 
et en Europe. 
Il rappelle le contexte du plan d'investissement d'avenir et présente ensuite le projet et la 
structure (cf. document présenté en séance). 

M. Sénéchal prend la parole car il a assisté dernièrement à une réunion du PRES sur les 
laboratoires d'excellence. Il informe les conseillers qu'à ce jour, il n'y a pas de contribution de 
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l'UVHC dans les autres projets labex régionaux. Il ajoute également que le CNRS a réalisé 
une première évaluation du volet« scientifique » de chaque projet. 
Le projet « Santé, argumentation et environnement » a été classé A. Les projets Matériaux et 
STIG : B et le projet « SytiMOBIL » : C. 
Sur cette dernière information, M. Markiewicz intervient pour préciser que compte tenu du 
calendrier, le projet SytiMOBIL était encore à l'état embryonnaire quand le CNRS a réalisé 
l'évaluation. 

M. Rutkowski demande quelles seront les échéances de 2011 ? 
M. Guerra lui répond que beaucoup de choses restent à préciser mais que vraisemblablement 
les projets classés « B » pourront rendre une deuxième copie. 

M. Desfossez se félicite que le LAMIH ait pensé à intégrer au projet les aspects juridiques et 
sociétaux. 

• Election du bureau 

M. le Secrétaire Général rappelle que la composition du bureau est fixée par les statuts de 
l'UVHC et que ses membres doivent être élus par le Conseil d'Administration après avis du 
Conseil Scientifique (vice-président recherche et valorisation) et du Conseil des Etudes et de 
la Vie Universitaire (vice-président formation et vie étudiante). 

M. Le Président présente les candidats. 

Jean-Marie FLAMME, 65 ans, vice-président chargé des finances et du patrimoine, 
est ingénieur civil en mécanique et docteur en sciences appliquées de la Faculté 
Polytechnique de Mons (FPMs). Après une expérience dans une entreprise textile (1967-
1972), il choisit l'enseignement supérieur et la recherche et intègre en 1981 l'Université de 
Valenciennes en tant que professeur des universités à l'Ecole Nationale Supérieure 
d'ingénieurs (devenue ENSIAME) qu'il dirige de 1987 à 1992. En recherche, il est auteur ou 
co-auteur de 20 brevets d'inventions pour des moteurs de forage, des transmissions 4 x 4, des 
boîtes de vitesse automatiques pour l'automobile ; ces brevets ont été développés par 
BOSCH, VALEO, ALCATEL, ... 
Il a été également conseiller scientifique et technique du ministère de l'enseignement 
supérieur et de la recherche pour les formations technologiques et les grandes écoles (1993-
1997) et conseiller de la direction d'un grand organisme de recherche national, l'INRETS 
(Institut national de recherche pour les transports et leur sécurité 1997-2000). Sur le plan 
administratif il a notamment été vice-président de l'université chargé des constructions de 
1997 à 2000, directeur du laboratoire de conception des systèmes mécaniques (devenu LME) 
de 1984 à 1991 et président du jury d'agrégation de génie mécanique et du diplôme 
d'ingénieur de l'Etat. 

Abdelhakim ARTIBA, 52 ans, vice-président recherche et valorisation est professeur des 
universités en informatique et réalise ses recherches au sein du laboratoire LAMIH, où il est 
responsable du thème « recherche opérationnelle et aide à la décision ». Il a obtenu son 
doctorat en Automatique et Informatique à l'UVHC et son habilitation à diriger des recherches 
à l'Université Claude Bernard Lyon 1. Il a enseigné en Belgique puis en tant que professeur 
titulaire à l'Ecole de Technologie Supérieure de Montréal de 2004 à 2007, puis à Supméca
Paris de 2006 à 2009. Il a été professeur invité dans de prestigieuses universités comme 
l'Académie des Sciences Chinoise, l'Académie Royale du Maroc, la North Carolina State 
University aux USA ou encore la Brunel! University à Londres ... 
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Le professeur Artiba a également été impliqué dans différents projets en génie des opérations 
et en logistique en collaboration avec des partenaires industriels. Il a crée et dirigé pendant 
plus de dix ans le CREGI (Centre de Recherches et d'Etudes en Gestion Industrielle). Il a écrit 
et cc-écrit plus de 40 articles dans différents journaux tels que Production Planning and 
Contrai (PPC), International Journal of Production Economies (IJPE). Il a également écrit un 
livre sur la simulation (Introduction to Intelligent Simulation : RAO Language) et cc-écrit un 
livre sur la planification des systèmes de production (The Planning and Scheduling of 
Production Systems: Methodologies and Applications). 
Il est l'actuel président d' 14e2 (International lnstitute for Innovation, lndustrial Engineering and 
Entrepreneurship ). 

Abdelhak KABILA, 54 ans, vice-président formation et vie de l'étudiant, est maître de 
conférences en mathématiques à l'UVHC depuis 1989. Reconnu pour la qualité de ses 
enseignements, il a mené de front ses activités de recherche concrétisées par une Habilitation 
à Diriger les Recherches obtenue en 2001 et la responsabilité de Directeur Adjoint de l'Institut 
des Sciences et Techniques de Valenciennes de 1996 à 2000. Il s'est particulièrement investi 
dans la réorganisation des premiers cycles de l'Institut. Premier Vice-Président de l'Université, 
en charge des formations et de la vie de l'étudiant de 2000 à 2003, il a notamment animé et 
coordonné la réforme L-M-D au sein de l'équipe présidentielle. Ses travaux de recherche 
portent sur le domaine des singularités ainsi que sur la théorie des catastrophes dont les 
applications sont nombreuses en météorologie, en économie et en sociologie. 

Cyril GARNIER, 41 ans, vice-président ressources humaines, est maître de conférences à 
la Faculté des Sciences et Métiers du Sport où il a occupé les fonctions de directeur adjoint en 
charge des enseignements de 2001 à 2003. Docteur en neuro-anatomie fonctionnelle, il est 
spécialiste de la compréhension du contrôle de la motricité humaine au LAMIH. Auteur de 
plusieurs articles et communications scientifiques, il a organisé des congrès internationaux et il 
est membre de 3 sociétés savantes dont l'Association des Chercheurs en Activités Physiques 
et Sportives où il est d'ailleurs membre du conseil d'administration et trésorier .. Très actif sur le 
plan des responsabilités administratives, il est entre autres membre du conseil d'administration 
de l'université, du conseil d'UFR métiers du sport et membre de plusieurs commissions. 

Fabrice Guizard, 40 ans, vice-président relations internationales, est maître de 
Conférences en histoire médiévale à la Faculté de Lettres, Langues, Arts et Sciences 
Humaines. Spécialiste du moyen âge et du rapport homme/faune/flore/milieux, il est co 
responsable au sein du laboratoire de recherche CALHISTE, de l'axe anthropologie de 
l'espace. Il participe à plusieurs sociétés savantes et il est auteur de plusieurs ouvrages et co
organisateur des rencontres internationales« des bêtes et des hommes ». Membre du conseil 
scientifique de l'université et du conseil de laboratoire, il occupe également plusieurs 
responsabilités au sein de la Faculté de Lettres: directeur adjoint depuis 2010, responsable 
adjoint du département histoire depuis 2005 et responsable de 2 licences professionnelles. Il a 
initié pour la Faculté des projets d'accords internationaux notamment avec l'Iran et le 
Sénégal. 

Bernard DEREMETZ, 60 ans, vice-président relations avec le monde socio-économique 
est maître de conférences à l'université où il enseigne les statistiques, les probabilités et les 
mathématiques au sein de l'IUT, de la Faculté de Droit et de l'Institut des Sciences. Très 
impliqué pour le développement de la formation par alternance, il est directeur du service 
apprentissage de l'IUT depuis 2004 et président de l'association pour la promotion et 
l'évolution de l'alternance. Il a occupé de nombreuses responsabilités pédagogiques au sein 
du département techniques de commercialisation de l'IUT notamment en tant que directeur 
des études (de 1982 à 1984) puis chef de département de 1993 à 1999. Il s'est ensuite investi 
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dans la création du département « techniques de commercialisation à orientation agro
alimentaire » qu'il a dirigé de 2002 à 2004. Il a également participé à la création de plusieurs 
diplômes européens et internationaux tournés vers la vente, le commerce et le management 
international. 

M.Eloy fait remarquer que la majorité des candidats est issue du domaine scientifique et 
demande si des chargés de missions vont venir compléter l'équipe? 
M. le Président lui répond que ce n'est pas faute d'avoir voulu intégrer des enseignants du 
tertiaire et il confirme que des chargés de mission viendront compléter l'équipe. 

M. Markiewicz demande au candidat à la vice-présidence relations internationales, 
l'articulation qu'il donnera entre la formation et la recherche? 
M.Guizard lui répond que dans un premier temps un état des lieux doit être fait. 
M. Markiewicz pose une deuxième question sur le choix d'adosser à la vice-présidence 
recherche, la mission valorisation. 
M. le Président répond que ce n'est pas incohérent et que la future équipe va travailler en 
synergie. 

M.Eloy demande les priorités qui seront données sur le volet« vie étudiante»? 
M Kabila prend la parole et annonce qu'il y aura une chargée de mission vie étudiante : Mme 
Caouder. Et la première étape sera de réaliser un travail de concertation avec les élus 
étudiants des 3 conseils et les présidents des associations étudiantes. 

M. le Secrétaire Général reprend la parole pour informer les conseillers que le CEVU s'est 
prononcé à l'unanimité pour le vice-président formation et vie étudiante. Et le Conseil 
Scientifique s'est prononcé pour le vice-président recherche et valorisation comme suit : 22 
« pour» ; 4 « contre » et 3 « nul ». 

Il rappelle également que le Conseil d'Administration doit prendre la décision finale en 
réalisant un vote global sur la liste proposée par le Président. 
Il informe les conseillers que les délibérations peuvent se faire à main levée sauf si un 
conseiller souhaite voter à bulletin secret. 
Mme Grant propose un vote à bulletin secret puisqu'il s'agit de se prononcer sur des 
personnes. Les conseillers sont d'accord. 

M. Varago explique les modalités de l'élection et invite les conseillers à procéder au vote. 
Les résultats après dépouillement : 
OUI: 14 
NON:5 
NUL :1 

Les membres du bureau sont donc élus à la majorité. 

• Désignation du directeur du 510/SIP 

M. le Secrétaire Général rappelle aux conseillers qu'un appel à candidature a été lancé et 
qu'un enseignant s'est porté candidat : Olivier Sénéchal. 
M. le Président invite M. Sénéchal à présenter ses motivations aux conseillers. 
Ce dernier souhaite donner davantage d'envergure aux actions existantes et développer des 
chantiers en matière d'information, d'orientation et d'insertion professionnelle afin de favoriser 
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la réussite des étudiants. Il a cité notamment le portefeuille d'expériences et de compétences, 
le développement des enquêtes d'insertion professionnelle et le forum des métiers DEM2O. 

M. Eloy lui pose une question relative aux résultats de l'enquête nationale sur l'insertion 
professionnelle qui sont globalement satisfaisants pour l'établissement mais avec un bémol 
pour le volet scientifique. 
M. Sénéchal lui répond qu'il n'a pas tous les éléments mais que d'après lui le taux de réponse 
aux enquêtes était trop faible et rappelle qu'il souhaite que le SIO-SIP améliore ce dispositif. 

M. Varago explique les modalités de l'élection et invite les conseillers à procéder au vote. 
Les résultats après dépouillement : 
OUI: 17 
NON:3 

M. Sénéchal est donc élu directeur du SIO-SIP pour un mandat de 3 ans. 

• Désignation des représentants de l'UVHC au conseil d'administration du PRES 

M. le Président propose aux conseillers MM. Artiba et Kabila. 

Vote : adoption à l'unanimité 

• Désignation du représentant de l'UVHC au conseil d'administration de VALUTEC 

M. Le Président propose aux conseillers qu'il soit le représentant de l'UVHC. 

Vote : adoption à l'unanimité 

• Attribution du marché commissaire aux comptes 

M. !'Agent Comptable prend la parole et rappelle aux conseillers le contexte. En effet, le 
conseil d'administration doit à nouveau proposer une délibération qui précise les modalités des 
critères d'attribution du marché suite aux remarques des directions financières (DAF et 
DGFIP). 
Cette nouvelle délibération ne change pas le titulaire du marché : le cabinet Mazars. 

Vote : adoption à l'unanimité 

Questions diverses 

Mme Lancelle informe les conseillers qu'une manifestation aura lieu au centre universitaire de 
cambrai le 18 novembre prochain : les « Rendez-vous du Sénat » avec pour thème « Les 
jeunes, citoyens et responsables de leur avenir». 

M. Ourak indique que des groupes de travail pour réfléchir sur le schéma régional de 
l'enseignement supérieur vont se mettre en place. Des représentants de chaque Université 
doivent être choisis parmi les membres élus des 3 conseils. 

Après avoir clos la séance, M. le Président invite l'ensemble des conseillers à un pot de 
l'amitié. 
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Etaient présents ou représentés : 

Personnalités extérieures 
Mme Lancelle 

Collège A 
Mme Grant, MM. Ali Mehmeti, Desfossez, Ezzedine, Markiewicz et Ourak 

Collège a 
Mme Sforzin, MM Bonduelle et Garnier 

Collège BIA TOSS 
MM Laurent et Rutkowski 

Collège des Usagers 
Mlles Espérou et Legrand 
MM Eloy et Gorisse 

Membres de droit 
MM. Chabasse et Warret 

Membres invités: 
Mmes Adam et Truffert 
MM. Flamme, Artiba, Kabila, Deremetz, Guizard, Mallet, Varago 

Ont donné pouvoir : 
M. Del Campo à Mme Grant 
M. Pauvros à Mme Lancelle 
M. Jenot à M. Garnier 
M. Dheilly à M. Laurent 
M. Millot à M. Markiewicz 
M. Bellalij à M. Ezzedine 

Excusé : M. Li Crapi 

Fait à Valenciennes, le 16 novembre 2010 

Le Président 

Professeur Mohamed OURAK 
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